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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями,

местами дождь, ветер юго-восточный.
Температура:

ночью -2, +3, днем +8, +13.

СОБЫТИЕ

ОПИРАЯСЬ НА ПОДДЕРЖКУ ВОЛОГЖАН

Подведены итоги

выборов
С основным докладом

по итогам избирательных

кампаний по выборам де-

путатов Законодательно-

го Собрания, Государ-

ственной Думы и Прези-

дента Российской Феде-

рации выступил секре-

тарь политсовета ВРО

Вячеслав ПОЗГАЛЕВ, Губернатор Вологодской области:

«Прошедший избирательный цикл стал серьезным экзаменом для Вологодского регионального от-
деления Всероссийской политической партии «Единая Россия». Закаленных бойцов, прошедших сквозь
горнило ожесточенной политической борьбы и получивших бесценный опыт подобной деятельности,
вплоть до последних выборов в наших рядах было немного. И тем весомее выглядит результат, достиг-
нутый «Единой Россией» в Вологодской области сначала на парламентских, а затем и на президентских
выборах! Те наши оппоненты, кто утверждал, что партия не может рассчитывать на широкую поддержку
народа и потому не имеет больших перспектив, снова просчитались. «Единая Россия» - это всерьез и
надолго!»

Георгий ШЕВЦОВ, секретарь политсовета ВРО партии «Единая Россия»,

депутат Государственной Думы:

«Сегодня мы говорили о том, что необходимо улучшать работу партийной организации, укреплять
свои ряды и работать над выполнением тех обещаний, которые мы дали в ответ на наказы наших изби-
рателей. Отмечу, что мы всегда очень осторожно подходим к этому вопросу и обещаем только то, что
действительно реально сделать. Зато все данные обещания взяты на жесткий контроль, чтобы ни одно
из них не осталось невыполненным. Кроме того, мы уже обсудили с Губернатором - и он поддержал
нашу позицию - возможность продолжения на Вологодчине тех партийных проектов, что принесли наи-
большую отдачу: «Народный врач», «Здоровье Вологодчины» и т.д. В ближайшее время будет объявле-
но и о новых социальных проектах, которые «Единая Россия» также намерена реализовать на Вологод-
чине».

В минувшую среду в Вологде прошла

XII региональная конференция Вологодского

областного отделения партии «Единая Россия».

Ее участниками стали более 100 делегатов

из всех городов и районов области,

а также многочисленные гости.

партии «Единая Россия»

Георгий Шевцов.

Он отметил, что состо-

явшиеся 2 марта прези-

дентские выборы завер-

шили трудный и очень

напряженный годичный

избирательный цикл.

Итоги выборов показали,

что «Единая Россия»

была и остается ядром

политической системы

страны. Впервые в рос-

сийской истории полити-

ческая партия удержива-

ла доверие граждан на

высоком уровне в тече-

ние всего выборного цик-

ла. И не только удержи-

вала, но и приумножала

его.

Георгий Шевцов напом-

нил, что несколько по-

следних лет рейтинг

«Единой России» как в

Вологодской области, так

и по России в целом, на-

ходился на уровне 40 про-

центов.

Окончание на 9-й странице.

6 АПРЕЛЯ - ДЕНЬ ГЕОЛОГА

Уважаемые геологи!
Сегодня разведка недр - один из важнейших факторов стабиль-

ного экономического развития России. Трудами геологов поддер-
живается и развивается топливно-энергетический комплекс стра-
ны. Каждое первое воскресенье апреля мы чествуем представите-
лей этой благородной, мужественной, героической профессии,
вспоминаем о людях, чей опыт, знания, талант служат на благо жи-
телей Вологодской области и всей страны.

В нашем регионе минерально-сырьевая база была и остается
фундаментом, на основе которого создаются условия и предпосыл-
ки для развития промышленного потенциала, обеспечивается ста-
бильный экономический рост и успешно решаются социальные
проблемы.

Желаю вам новых открытий, успешных маршрутов и экспедиций,
удачи и благополучия! Пусть в нелегком пути вас согревают любовь
и преданность родных и близких!

Губернатор Вологодской области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

«ЗОЛОТЫМ СЕРТИФИКАТОМ
КАЧЕСТВА» НАГРАЖДЕН
ВОЛОГОДСКИЙ ЗАВОД
СТРОИТЕЛЬНЫХ
КОНСТРУКЦИЙ
И ДОРОЖНЫХ МАШИН

Эта награда в очередной раз подтверждает вы-

сокий уровень качества продукции, всех аспектов

управления и деятельности ОАО «СКДМ».

Этот знак отличия учрежден швейцарским Цен-

тром маркетинга и менеджмента совместно с Рос-

сийской ассамблеей качества. Он вручается в рам-

ках реализации Всемирной программы продви-

жения качества, которую поддерживает Совет Фе-

дерации Федерального Собрания РФ. Номинан-

ты определялись на основе анализа данных базы

Центра маркетинга и менеджмента, СМИ и дру-

гих открытых источников на предмет соответ-

ствия принципам Всемирной декларации каче-

ства.

На торжественной церемонии, которая состоя-

лась в Москве, в Президент-отеле, генеральный

директор ОАО «СКДМ» Николай Докунихин полу-

чил награду и поставил свою подпись под Всемир-

ной декларацией качества.

- Вручение заводу «Золотого сертификата ка-

чества» свидетельствует о надежности предприя-

тия, отлаженности его бизнес-процессов и их со-

ответствии международным стандартам. Этот до-

кумент будет для нас стимулом к дальнейшему

поддержанию и совершенствованию уровня ка-

чества продукции, выполняя которое, завод уп-

рочит имидж и репутацию, - сказал Николай До-

кунихин.

«Золотой сертификат качества» дает ОАО

«СКДМ» официальное право на использование ло-

готипа Всемирной программы продвижения каче-

ства в своих маркетинговых целях.

СПРАВКА:
Вологодский завод строительных конструкций

и дорожных машин создан в сентябре 1947 года

как авторемонтные мастерские. Сегодня Вологод-

ский завод СКДМ - одно из самых динамично раз-

вивающихся в области и Северо-Западном регионе

предприятий. Завод входит в число лидеров рос-

сийского рынка домостроения и мобильных кон-

струкций.

Его продукция широко известна и востребована

практически в каждом российском регионе и за

пределами нашей страны. Вахтовые поселки и жи-

лые дома построены в Тюменской, Архангельской

областях, Ненецком АО, Республике Коми, Казах-

стане, на Сахалине, в Пермском и Краснодарском

краях и во многих других местах.

Пресс-служба предприятия.

Вячеслав ПОЗГАЛЕВ и Георгий ШЕВЦОВ:
«Единороссам» не время почивать на лаврах. Впереди много работы».
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На конференцию съехалось более 100 делегатов со всех районов Вологодчины.

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

СНОВА ПЕРВЫЕ
Опять есть повод поздравить с

большим успехом вологодскую

танцевальную пару - Андрея Зайце-

ва и Анну Кузьминскую. В итальян-

ском городе Римини в соревнова-

ниях мирового рейтинга они заво-

евали первое место в латиноаме-

риканской программе.

Петр НЕПРЯХИН.

С областью Боршод -
Абауй - Земплен с цент-
ром в Мишкольце наш
регион связывают четыре
десятилетия братских,
или, как теперь принято
говорить, партнерских
отношений. Изменения,
которые произошли в пос-
ледние годы в политичес-
ком, экономическом и со-

циальном устройстве Рос-
сии и Венгрии, требуют
качественно новых отно-
шений, нового открытия
друг друга. Не случайно
в центре визита вологод-
ской делегации - встреча
с председателем прави-
тельства партнерской об-
ласти Ференцем Одором,
участие в туристической

ПАРТНЕРСТВО

Старые друзья
развивают сотрудничество

Делегация Вологодской области во главе с первым заместителем

Губернатора Николаем Виноградовым совершила рабочий визит в Венгрию.

В составе делегации - представители областного Правительства,

руководители туристических фирм, журналисты.

Ференц ОДОР знакомится с материалами
о российско-венгерском партнерстве, которые были
опубликованы на страницах областной газеты «Красный Север».

Ференц ОДОР и Николай ВИНОГРАДОВ обсуждают перспективы дальнейшего сотрудничества.

выставке «Мир вокруг
нас», которая традицион-
но проходит в Мишколь-
це. Вологодская область
впервые приняла в ней
участие наряду с постоян-
ными экспонентами -
фирмами из Германии,
Польши, Румынии, Че-
хии и Словакии. Важной
частью программы выс-

тавки стала презентация
Вологодчины в Торгово-
промышленной палате
Мишкольца, где предста-
вителям Евросоюза было
продемонстрировано, чем
славится наш регион и
чем он привлекателен для
туристов из Европы.

Доброжелательность, с
которой венгры отнеслись

к вологжанам во время
этого визита, еще раз под-
черкнула, что взаимоот-
ношения предыдущих лет
не забыты. А это, по мне-
нию сторон, является хо-
рошей основой для даль-
нейшего плодотворного
сотрудничества.

Петр МУХИН.
Венгрия.

ВАЖНО

ОТКРЫТИЕ
ШКОЛЫ

Торжественное откры-
тие школы в селе Ошта Вы-
тегорского района состо-
ится сегодня, 5 апреля.

В мероприятии примут уча-
стие представители департа-
мента строительства, энерге-
тики и ЖКХ области и департа-
мента образования области.

Строительство школы на
270 учащихся в Оште начато в
1992 году. За 2000-2008 годы
из областного бюджета выде-
лено около 62 миллионов руб-
лей. В 2004 году из федераль-
ного бюджета профинансиро-
вано 1,5 миллиона рублей.

По сообщению
пресс-службы

Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ЗНАЙ
НАШИХ!

ВОЛОГОДСКИЕ
МИЛИЦИОНЕРЫ
БЫЛИ
ЛУЧШИМИ

Команда областного Уп-
равления внутренних дел
стала лучшей среди орга-
нов правопорядка и безо-
пасности области на со-
ревнованиях по стрельбе
из боевого оружия, прово-
димых Вологодской регио-
нальной организацией
Всероссийского физкуль-
турно-спортивного обще-
ства «Динамо».

На соревнованиях состяза-
лись девять команд, в каждой
по четыре участника. Стрельба
по спортивным мишеням ве-
лась из пистолета Макарова с
расстояния 25 метров. В ре-
зультате представители УВД
области Лариса Ладекова, Ни-
колай Понамарев, Алексей
Улитин и Андрей Омелин пока-
зали лучший результат и заня-
ли первое место.

Пресс-служба
УВД области.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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АПСП-4 - известное,
динамично развивающе-
еся предприятие, двад-
цать восемь лет назад
выделившееся из «Се-
вергазпрома». За это вре-
мя коллектив зареко-
мендовал себя как доб-
росовестный партнер,
выполняющий работы
своевременно и с исклю-
чительно высоким каче-
ством. Технические
мощности, грамотное ру-
ководство, замечатель-
ный кадровый потенци-
ал позволили удержать-
ся на плаву даже в слож-
ные 90-е. Главное - уда-
лось сохранить высоко-
квалифицированные
кадры и развивать мате-
риальную базу. И сегод-
ня АПСП-4 выполняет
любые заказы в соответ-
ствии с самыми высоки-
ми требованиями време-
ни. Предприятие имеет
лицензии практически
на все работы, осуществ-
ляемые в рамках про-
мышленного и граждан-
ского строительства. Ра-
боты ведутся с примене-
нием новейших строи-

тельных технологий и ма-
териалов.

Аббревиатура АПСП-4
сегодня не подлежит рас-
шифровке. И, в принци-
пе, можно было бы изме-
нить название. Но пред-
приятие известно далеко
за пределами области,
поэтому-то и решили со-
хранить прежнее имя.

География деятельнос-
ти АПСП-4 широка. Уча-
стки, расположенные в
Грязовце, в городе Мыш-
кине Ярославской облас-
ти, в поселке Приводино
Архангельской области, а
также в Бабаеве, позволя-
ют выполнять заказы на
большой территории и
осуществлять капиталь-
ные ремонты на ближай-
ших компрессорных стан-
циях. Строители АПСП-4
не отказываются ни от
каких заказов ни в каких
областях. Кроме того,
организация - добросове-
стный налогоплательщик,
исправно пополняющий
бюджет области.

- Сегодня мы занима-
емся не только провод-
кой газа и взрывными

работами, - не без гордо-
сти за свое предприятие
уточняет один из энтузи-
астов строительного
дела, директор АПСП-4
Валерий Мичеславович
Рачинский. Он расска-
зал, что сложные годы
пережили именно благо-
даря заказам в других
областях. В какой-то пе-
риод строили коттеджи в
Москве. Хорошо зареко-
мендовали себя даже на
восстановительных рабо-
тах, которые проводи-
лись после землетрясе-
ния в Армении. Опреде-
ленное время активно
занимались ремонтными
работами в «Газпроме»:
укладывали трубы, про-
кладывали трассу, под-
сыпали проезды и произ-
водили капитальные ре-
монты компрессорных
станций.

- Будем развиваться
дальше. Для этого у нас
есть все! - Валерий Мичес-
лавович уверен в будущем
своей организации.

Такой вывод имеет под
собой реальную почву.
Текущий год обещает для
АПСП-4 быть напряжен-
ным. Планируется осво-
ить 164 миллиона рублей
в Приводино через «Се-
вергазпром», 140 милли-
онов рублей - в Мышки-
не, 80 миллионов - в Гря-
зовце. В настоящее время
в Грязовце в 36-квартир-
ном доме идут отделочные
работы. Впереди строи-
тельство 18-квартирного.
Предприятие готово к

Валерий Мичеславович
РАЧИНСКИЙ, директор
АПСП-4, - строитель
по призванию.
Возглавляет
предприятие в течение
последних полутора лет.
На эту должность
заступил, имея
за плечами большой
опыт работы
в строительной
организации.

- Работу свою люблю.
Труд строителя всегда
был востребованным, -
мотивирует свой выбор
профессии герой публика-
ции.

Сомнений при выборе
пути не было. По оконча-
нии школы он поступил
в Вологодский строитель-
ный техникум, который
окончил в 1982 году.
Правда, после армии ув-
лекла романтическая про-
фессия геолога. Порабо-
тав, понял разницу меж-
ду романтическими пред-
ставлениями и жизнью и
вернулся к своей профес-
сии.

В марте 1985 года Ва-
лерий Рачинский засту-
пил на должность масте-
ра в ПМК-809. Организа-
ция не однажды меняла
названия. В 1992 году
она вошла в состав
АПСП-4. В эту организа-
цию Валерий Мичеславо-
вич пришел прорабом
участка № 2. Через два с
половиной года стал его
начальником. Его дело-
вые качества, професси-
онализм и умение рабо-
тать с людьми были от-
мечены и оценены руко-
водством. В августе 2006
года В.М.Рачинского на-
значили директором
предприятия.

Опыт работы в строи-

тельной организации у
Валерия Мичеславовича
действительно большой.
Многие годы он занимал-
ся строительством разно-
образных объектов на
селе.

Первые стройки: склад
сельхозхимии, животно-
водческий комплекс на
400 голов в поселке Бу-
шуиха, Дом культуры в
«Авроре», строительные и
ремонтные работы в пио-

нерских лагерях «Орле-
нок» и «Солнечный» - до
сих пор в памяти Рачин-
ского. Дальше стройки
разворачивались в Гря-
зовце: мастерские техни-
кума, Дворец культуры,
здание милиции и жилые
дома.

 - Всему можно на-
учиться, - уверен дирек-
тор АПСП-4, и под его
руководством строители
легко осваивают новые
технологии, используют
новейшие материалы.
Так, в совхозе «Аврора»
была построена танцпло-
щадка с мраморным по-
крытием.

Свой дом Валерий Ми-
чеславович, конечно,
тоже построил сам. Ра-
ботал по выходным и ве-
черам, во всех делах на-
ходя понимание супруги.
Антонина Корнилаевна
трудится на участке № 2
- ПТО. Старшая дочь
Алена учится на 3-м кур-
се строительного техни-
кума. Младшая, Викто-
рия, заканчивает школу.
При таких увлеченных и
дружных родителях воз-
можно появление насто-
ящей крепкой династии
строителей. Потому что
по наследству передает-
ся не только интерес, но
и любовь к строительно-
му делу, которому Вале-
рий Рачинский посвятил
всю свою трудовую
жизнь.

строительству 45- и 24-
квартирных газпромов-
ских домов. В Мышки-
не и Приводине предсто-
ит выполнить капиталь-
ный ремонт объектов. На
компрессорных станци-
ях планируется осуще-
ствить ремонтные рабо-
ты в среднем на 70 мил-
лионов рублей. А еще
предстоит строительство
жилья в Бабаеве, в ян-
варе начали строитель-
ство 32-квартирного
дома в Чагоде... Так что
отдыхать некогда.

В Грязовецком районе
69 процентов объектов
строит АПСП (а раньше
было шесть строитель-
ных организаций, пять
из них строили на селе).
В последние годы изме-
нился подход к строи-
тельству, сдаче домов в
эксплуатацию. Мало по-
строить красивый дом.
Важно сделать к нему
удобный подъезд, благо-
устроить территорию. И
это тоже теперь задача
строителей.

Еще один плюс по-
следних лет: строитель-
ство домов с индивиду-
альным отоплением.
Первый такой дом пост-
роили шесть лет назад.

- Строить быстрее хо-
тим и можем. Но сегод-
ня дольше собираем не-
обходимые документы,
нежели строим. Хоте-
лось бы, чтобы ситуация
изменилась, - говорит
напоследок В.М.Рачин-
ский.

А еще в поселке много
красивых домов. И все они
не похожи друг на друга.
Каждый интересен по-сво-
ему. Об этом позаботились
коллектив и начальник
строительного участка
№ 6 организации, которая
именуется АПСП-4, Зина-
ида Александровна Низов-
цева. Приводино - един-
ственный участок, кото-
рый находится на терри-
тории компрессорной
станции. Безусловно, это
вносит в жизнь дополни-
тельные сложности, тре-
буя большей гибкости и
особых подходов, позволя-
ющих решать все пробле-
мы с руководством и кол-
лективом КС. Вторая от-
личительная особенность:
этот участок возглавляет
женщина. Зинаида Алек-
сандровна всю свою жизнь
посвятила промышленно-
му и гражданскому стро-
ительству. Она может гор-
диться тем, что почти все
дома в Приводино постро-
ены под ее руководством.
Жители поселка относят-
ся к Зинаиде Александ-
ровне с уважением и при-
знают: «Весь поселок по-
строила Низовцева!»

Кстати, опровергая по-
словицу о том, что сапож-
ник остается без сапог, ге-
роиня публикации восемь
лет назад построила и
свой дом - красивый, уют-
ный, просторный. А се-
мью Низовцевых призна-
ют такой, на которую
можно равняться. Как
показывает практика,
строители, как правило,
это люди, безраздельно
преданные своему делу.
Это созидатели и экспери-
ментаторы, энтузиасты,

увлекающие за собой дру-
гих. Поэтому в строитель-
ных организациях работа-
ют обычно оба супруга,
часто встречаются динас-
тии. Мастерство и любовь
к делу передаются от ро-
дителей к детям. Так по-
лучилось и в семье Низов-
цевых. Супруг, Николай
Александрович, работал
вместе с женой. Сегодня
их сын Сергей трудится в
службе «КИП и автомати-
ка». Невестка Юлия Иго-
ревна - ведущий инженер
в бухгалтерии участка.
Виктор заканчивает Ярос-
лавский филиал Тимиря-
зевской академии. Дочь
Ольга окончила Ярослав-
ский политехнический по
специальности «промыш-
ленное и гражданское
строительство». Пока ра-
ботает в милиции, но со-
бирается переходить на
стройку.

 Очевидно, любимая
работа и сердечные отно-
шения с близкими людь-
ми помогают Зинаиде
Александровне не толь-
ко с энтузиазмом тру-
диться, но и всегда заме-
чательно выглядеть. А за
плечами большая и не
такая уж простая жизнь.
Ровесница Великой По-
беды, эта женщина зас-
тала послевоенное лихо-
летье. С детства приучи-
лась к труду. То ли во-
енное голодное детство
закалило характер, то ли
достался он в наследство
от матери, которая все-
гда была для детей при-
мером, - так или иначе,
на КС в Низовцевой раз-
глядели руководителя. И
как показала жизнь, не
ошиблись.

- Не могу остановиться
и оставить дела, - призна-
ется Зинаида Александ-
ровна. И сейчас под ее
руководством строится
несколько домов в Приво-
дино (на фото - 60-квар-
тирный). Осваиваются
большие объемы на капи-
тальном ремонте компрес-
сорной станции: ведутся
работы в ремонтно-меха-
ническом и автотранспорт-
ном цехах, предполагает-
ся ремонт в цехе ремонт-
но-эксплуатационной
службы. За последнее де-
сятилетие строителями
участка АПСП-4 в Приво-
дино сделано многое. В
частности, например, на
всей компрессорной стан-
ции территория выложе-
на брусчаткой. Специали-
сты АПСП-4 Приводин-
ского участка занимались

благоустройством и в Ве-
ликом Устюге - их брус-
чаткой выложена пло-
щадка перед домом Деда
Мороза. Славные дела это-
го коллектива отмечены
Почетной грамотой и Бла-
годарностью главы адми-
нистрации района.

На компрессорной стан-
ции поняли давно, что
альтернативы строителям
АПСП-4 нет. И если в ка-
кой-то период здесь рабо-
тало несколько строитель-
ных организаций, то на
сегодняшний день един-
ственным подрядчиком
осталось это предприятие.

 - Коллектив хороший.
С ним можно делать боль-
шие дела, - уверена в сво-
их работниках начальник
участка.

- Очень велико значе-
ние строительства в жиз-

ни! Когда сдаешь объект,
ощущаешь радость и
удовлетворение от того,
что внесли в эту жизнь
что-то значительное, -
признается Зинаида
Александровна.

В молодости, оставив пе-
дагогическую карьеру (от-
работала четыре года учи-
телем физики и математи-
ки), без особых сомнений
умчалась в Сибирь, как се-
годня шутит, - «за мечтою
и за запахом тайги».

- Иркутск, Якутск, Ал-
тай, Байкал - какая кра-
сота! - и сегодня она вспо-
минает период, когда по-
рой и выживала исключи-
тельно на юношеском за-
доре да на своем упертом
характере. На великих
стройках легких работ не
было, да и на те порой
было сложно устроиться.
Например, на предприя-
тии «Восток-энергомон-
таж» принимали только
изолировщиком. Девуш-
ку предупредили: работа
такая, что скоро заплачет.
Она и заплакала: «Возь-
мите!» Ушла оттуда толь-
ко через год.

Вернулась домой из
Ангарска в 1968-м. Уст-
роилась снова на стройку
- уже дома. Строилась КС,
и работы был край непо-
чатый. В 1971 году окон-

чила строительный техни-
кум. В 70-х в составе бри-
гады работала на строи-
тельстве компрессорной
станции в Мышкине, неф-
теперекачивающей базы в
Ярославле, а также трес-
та в Гомеле, различных
объектов в Нюксенице.

На КС в Приводино на-
чала с должности масте-
ра. Строили цеха, возво-
дили дома. В какой-то
момент, учитывая ее за-
интересованность и обра-
зование, начальство про-
бовало устроить ее в про-
изводственный отдел. Но
усидеть на месте не смог-
ла - влекло живое дело. В
1987 году, оценив воле-
вые и профессиональные
качества Зинаиды Алек-
сандровны, ее назначили
начальником ремонтного
участка.

Когда в РСУ перешла -
развернулось строитель-
ство жилья. Особенным
размахом строительства
жилья отмечены 1995-
1996 годы. До сих пор по-
мнится ей строительство
первого щитового домика,
где произошло ее станов-
ление как руководителя,
где она по-настоящему на-
училась находить общий
язык с рабочими. Как в
тот период, так и сейчас
помогают в работе пусть и

небольшой педагогичес-
кий опыт и сильный ха-
рактер. Иногда приходит-
ся заставлять выполнять
работы заново, добиваясь
необходимого качества.

Сама приводинская
строительница с большим
уважением называет имя
своего наставника, быв-
шего главного инженера
Владимира Вартановича
Цоя, который научил ее
работать с людьми. Хоро-
шим примером как для
себя, так и для других
считает Зинаида Алексан-
дровна и генерального
директора АПСП-4 Генна-
дия Яковлевича Пака.

- Руководитель таким и
должен быть, как Генна-

дий Яковлевич. Это чело-
век слова. И очень кон-
тактный. Заботится о лю-
дях, об их быте. А добрые
взаимоотношения всегда
помогают в профессио-
нальной деятельности, -
подводит итог разговору
собеседница. И снова спе-
шит по своим делам. От-
казаться от них не мо-
жет ни в праздничные, ни
в выходные дни. Четыре
года подряд не уходила в
отпуск, позволив себе
взять лишь десяток отгу-
лов. Да в этом году 8 мар-
та уступила настоянию
начальника, который ка-
тегорично приказал: «Ни-
зовцева, сегодня не ходи
разгружать вагоны!»...

МАТЕРИАЛЫ ПОДГОТОВЛЕНЫ НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ.

А ЛЮДИ-ТО РАБОТАЮТ!

Строим быстро,
надежно, красиво

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

ПО ПРИЗВАНИЮ -

СТРОИТЕЛЬ

Директор АПСП-4 Валерий Мичеславович РАЧИНСКИЙ.

Cтроительство - дело трудоемкое, требующее
высокого профессионализма, точности,
безупречной аккуратности и настойчивости.
Значимость строительного дела в нашей жизни
переоценить невозможно. Строители формируют
облик городов и поселков. Крепкие
благоустроенные дома, красивые Дворцы и Дома
культуры, уютные современные школы, фабрики
и заводы... Их строительство должно находиться
в надежных руках.

РУКА НА ПУЛЬСЕ

КРАСОТА И РАЗДОЛЬЕ В ПРИВОДИНО!
Сосновый бор, чистая вода, красивые заливные
луга - все это есть в поселке Приводино
Архангельской области. Пока еще всюду лежит
снег, но впереди лето, которое откроет все
сокровища как местным жителям,
так и приезжим.

Начальник участка № 6 АПСП-4
Зинаида Александровна НИЗОВЦЕВА.

Молодой мастер
Александр ДРАЧЕВ.

Такие дома строят в поселке Приводино.
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ЛИЦА

С ЗАБОТОЙ О ЛЮДЯХ
Более двадцати лет строительную

фирму АПСП-4 возглавляет генераль-
ный директор Геннадий Яковлевич
Пак - сильный,  талантливый руково-
дитель, требовательный к себе и под-
чиненным.

Он по с т о я н н о  с о в е р ш е н с т в у ет
стиль и методы руководства, забо-
тится о людях. Благодаря его на-
стойчивости на центральной базе
работает столовая, на каждом учас-
тке - гостиница, баня, сауна, биль-
ярдный зал. Инженерно-техничес-
кие работники аппарата управления,
технические работники всех строи-
тельных участков обеспечены в пол-

ном объеме современными оргтехникой и средствами
связи.

По инициативе Геннадия Яковлевича на всех строительных
участках налажен выпуск стройматериалов (тротуарная плитка,
бордюрный камень, фундаментные блоки), что во многом облег-
чает работу.

В 2002 году генеральный директор подал идею о долевом стро-
ительстве жилья, и сегодня коллектив ООО «АПСП-4» ее успеш-
но претворяет в жизнь. Благодаря умелому руководству Генна-
дия Яковлевича и слаженной работе коллектива ООО «АПСП-4»
только за последние несколько лет сдано в эксплуатацию более
трех десятков объектов.

Коллектив уважает Геннадия Яковлевича за надежность, от-
ветственность, доброту и порядочность.

***
Бухгалтерию АПСП-4 возглавляет Наталья Владимиров-

на Шабалина. Ее карьеру можно назвать стремительной.
В 1996-м году окончила
Московский универси-
тет потребительской
кооперации. Пришла на
работу бухгалтером по
материалам. Уже через
год успешно справля-
лась с обязанностями
заместителя главного
бухгалтера. В должнос-
ти главного бухгалтера
ООО «АПСП-4» трудится
с марта 2007 года. Се-
годня под началом На-
тальи Владимировны
работают семь чело-
век.

- Коллектив обновился.
Переходим на автомати-
зацию учета на основе
программного продукта

1С предприятия 8.1 - это одна из новейших программ. Уверена,
что наше предприятие и в будущем будет процветать, поскольку
строительство сегодня - одна из ведущих отраслей на рынке тру-
да. И с такими руководителями, как Геннадий Яковлевич Пак - вы-
держанный, глубоко понимающий все производственные пробле-
мы, и Валерий Мичеславович Рачинский - энергичный, перспек-
тивный, легко идти в ногу со временем, - говорит Наталья Шаба-
лина.

Материалы разворота подготовила Татьяна ЛАВТАКОВА.

В РУКАХ ПРОФЕССИОНАЛОВ
- У нас работают в основном профессионалы, - знакомит

с ситуацией начальник Грязовецкого участка Александр Ми-
хайлович Киров. Сам он в 1998 году окончил Вологодский
технический университет. В этой организации трудится пол-
тора года. А вот в строительном деле далеко не новичок.

- У мастеров и прорабов за плечами высшее или среднее спе-
циальное образование. В основном все специалисты высокого
класса - плотники, каменщики, штукатуры. Особо квалифициро-
ванными считаются работники транспортного цеха: водители, ма-
шинисты экскаваторов, кранов, бульдозеров. Стараемся покупать
новую технику, приобретать оборудование, но одновременно
приводим в порядок и старое. Кстати сказать, автопарк сегодня
достаточно насыщен: есть у нас четыре «ЗИЛа», два автокрана,
«ЮМ-3», два ДТ-75, «Хитачи», краны - РДК и башенный. Техники
вполне хватает для того, чтобы участвовать в большом строитель-
стве, - рассказывает Александр Киров. - На участке работают 120
человек. Бригада каменщиков состоит из 20 человек, из 15 чело-
век - бригада плотников, отделочников (штукатуров, маляров, пли-
точников) - около 20 человек. Сформирована бригада электриков.
Можно сказать, штат укомплектован. В коллективе много молодых.
В летний период охотно берем студентов. Желающих приглашаем
для дальнейшего сотрудничества.

Материальная база на нашем участке прекрасная. В течение
всего года работают столярный цех и растворный узел. В своих
мастерских трудятся сварщики по пластику и по металлу. Таким
образом, все необходимые для строительства конструкции в ос-
новном изготовляем на предприятии, исключая только железо-
бетонные и бетонные изделия.

Работы выполняем не только по всей области, но и за ее пре-
делами. В последнее время занимались реконструкцией здания
для местной ГАИ. Для ремонта здания постройки XIX века исполь-
зовали современные материалы. Когда нет серьезных заказов,
оказываем помощь школам, производим ремонт центральной и
своей базы. Сегодня отделочники нашего участка работают в
Бабаеве, две бригады каменщиков - в Мышкине. В ожидании но-
вых больших заказов без работы не сидим.

В настоящее и будущее нашей организации верим. У молодо-
го инициативного директора Валерия Мичеславовича Рачинско-
го и опыта хватает, и задумок, которые бы хотелось воплотить в
жизнь, много.

Знакомьтесь: главный

инженер АПСП-4 Андрей

Петрович БОРОУХИН.

В 1980-м году окончил

Вологодский

политехнический

институт. В 1982-м,

сразу после армии,

пришел

в ПМК-809, где прошел

путь от мастера

до главного инженера.

Организация неоднократно
переименовывалась, но на-
правление деятельности не
менялось. Неизменной оста-
валась и преданность делу. В
1997 году ПМК-809 вошла в
состав АПСП-4. В новую орга-
низацию Андрей Петрович
пришел снова в качестве про-
раба. Достаточно быстро под-
твердил свой профессиона-
лизм, скоро снова заступил на
должность главного инженера.

О делах своего предприятия
главный инженер рассказыва-
ет с большой теплотой:

- Жилые дома сдаем без
окончательной отделки, уло-
жив штукатурку и основу под
пол. В договоре оговариваем,
какую устанавливать в кварти-
ре сантехнику, какие плиты, с
обоями производить отделку
или без. Все делаем для того,
чтобы заказчики не тратили
лишние деньги и смогли сами
выбрать материалы для офор-
мления интерьера своих квар-
тир. Стараемся использовать
современные материалы и
технологии. Уже по достоин-
ству оценены трехметровые
потолки, пластиковые окна,
современные двери. Основа
для пола - гипсоволокнистые
листы, устанавливаем пласти-

ковые трубы для отопительной
и водопроводной системы, би-
металлические батареи, не
требующие покраски, произ-
водим отделку фасадов совре-
менными материалами. Люди
просят записать их в очередь
на выполнение заказа. Это го-
ворит о том, что нас знают и
ценят.

Сегодня в Грязовце на про-
дажу на условиях долевого
строительства выставлен
36- квартирный дом. В нем ус-
тановлено поквартирное ото-
пление, что позволит значи-
тельно удешевить коммуналь-
ные услуги. В 2006 году сдали
дом, построенный посред-
ством ипотеки - работали с
Фондом ипотечного кредитова-
ния Вологодской области. (Эти
работы, кстати, отмечены Бла-
годарственным письмом адми-
нистрации Грязовецкого райо-
на). В декабре сдали 70-квар-
тирный дом. Сейчас с Фондом
ипотечного кредитования на-
чали строить дом в Чагоде.

Широко занимаемся капи-
тальным ремонтом на комп-
рессорных станциях ЛПУ МГ.

Тесное сотрудничество на-
лажено с местными админис-
трациями. В результате этого
в Бабаеве в прошлом году за-
нимались капитальным строи-
тельством интерната, средней
школы, ФАПов, ЦРБ. В Грязо-
вецком районе в 2007 году
после реконструкции сдали
лечебный центр. Отремонти-
ровали офис врачей общей
практики, общежитие для ра-
ботников ЦРБ. Произвели кос-
метические ремонты в школах
№ 1 и № 2. Спонсорскую по-
мощь по просьбе районной ад-
министрации оказываем со-
циальным учреждениям, в том
числе и больнице.

Строительство идет бурно.
И это прекрасно. Но кадров не
хватает. Молодежь не рвется в
строители. Если в каменщики
и штукатуры еще идут, то сре-
ди маляров подавляющее
большинство - люди предпен-
сионного возраста. На улице
то холодно, то жарко, и далеко
не каждый способен выдер-
жать такие испытания.

Получается, что выгоднее
брать сезонных работников.

- Вячеслав Николае-
вич, ваш участок наибо-
лее отдален от управле-
ния. Это, безусловно, со-
здает лишние сложнос-
ти. В этой связи хочу
спросить: насколько ре-
шена проблема с кадра-
ми?

- В советское время
был замечательный ло-
зунг: «Кадры решают
все». В последние годы
производственники вновь
ощутили правильность
этих слов. К счастью, за
перестроечные годы мы
не растеряли свои кадры.
У нас сложился действи-
тельно сплоченный и де-
ятельный коллектив.
Профессиональный уро-
вень сотрудников доста-
точно высок. Нам по пле-
чу строительство как
гражданских, так и про-
мышленных зданий, со-
оружений. Постоянный
состав рабочих насчиты-
вает 30-35 человек, но в
зависимости от выполня-
емых объемов коллектив
увеличивается до 120.
С текущими работами, с
капитальными ремонта-
ми справляемся силами
постоянного состава. Но
когда появляются допол-
нительные объемы, при-
влекаем бригады, в том
числе из ближнего и
дальнего зарубежья. Что
примечательно в течение
семи лет приезжают одни
и те же строители.

Наши рабочие поддер-
живают политику руко-
водства по привлечению

дополнительных сил, а
также линию достаточно
жесткой дисциплины.
Именно поэтому среди
нас нет людей, которые
пьют. Как говорится,
ложка дегтя портит боч-
ку меда. Даже настояще-
го профессионала, отка-
завшегося встать на путь
исправления, мы уволь-
няем. С этим у нас стро-
го.

В коллективе есть как
пенсионеры, которые ра-
ботают от начала созда-
ния этой организации,
так и молодые. Более
того, в настоящее время
сформирован стройотряд
Вологодского техничес-
кого университета. Буду-
щие строители приезжа-
ют, работают, и некото-
рые остаются у нас. На-
пример, один выпускник,
вернувшийся к нам по
окончании института,
показал себя настолько
хорошо, что его попросил
уступить «Газпром». Се-
годня он один из серьез-
ных специалистов по тех-
надзору.

А вообще стараемся
молодежь учить. Сейчас,
например, инженер про-
изводственного отдела и
мастер участка обучают-
ся без отрыва от производ-
ства, проходят двухмесяч-
ные курсы в Ярославле.
На мой взгляд, при совре-
менных требованиях в
строительстве просто ма-
стером быть недостаточ-
но. Их со временем заме-
нят инженеры. Но инже-

делкой помещений. Ра-
ботали на строительстве
здания администрации и
дома отдыха «Золотой
бор». Была проведена
большая работа на трас-
се газопровода. Обеспе-
чили организацию, зани-
мающуюся ремонтом га-
зопроводов, подъездны-
ми путями и вдольтрас-
совыми проездами. Но,
конечно, одним из самых
значимых оказалось
строительство пятой оче-
реди пятого цеха КС-18.
Его можно сравнить со
стройкой века по масш-
табу, количеству задей-
ствованных людей, чис-
лу привлеченных пред-
приятий, по вложенным
в строительство деньгам.
Материалы и конструк-
ции поставлялись из
многих регионов России.
Было привлечено более
40 субподрядных органи-
заций. Мы были одной
из них, осуществляя
одно из ответственней-
ших направлений - стро-
или основание фунда-
ментов. Это очень ответ-
ственная работа.

Кроме того, у руковод-
ства нашей организации,
в частности, и на нашем
участке, сложились
партнерские отношения
с городскими, районны-
ми и областными властя-
ми. Поэтому участвуем
во всех местных мероп-
риятиях. На мой взгляд,
в развитие города мы
вносим значительный
вклад. Например, сила-
ми строительных органи-
заций был построен не-
плохой мотодром. Специ-
алисты, которые приез-
жали на его открытие,
отметили, что этот
объект - один из лучших
в России. Мы на мото-

дроме построили трассу.
Помогаем в строитель-
стве часовни, мемориала
памяти героев Великой
Отечественной войны.
Стараемся откликаться
на просьбы всех, кто к
нам обращается. Конеч-
но, в меру сил и возмож-
ностей.

- Вячеслав Николае-
вич, каковы ваши бли-
жайшие планы?

- Во-первых, должен
отметить, что без сильно-
го руководства в центре
результат на любом
участке был бы несколь-
ко другой. В управлении,
которое находится в Гря-
зовце, чувствуется пони-
мание и помощь во всем.
И, кроме того, самому
участку не справиться со
всеми финансовыми воп-
росами. А если говорить
о ближайших перспекти-
вах, то в течение этого
года мы должны освоить
140 миллионов рублей за
счет строительства и ка-
питального ремонта стан-
ции. Это без учета работ,
которые могут возник-
нуть в течение года. Ос-
новной объект - два кор-
пуса 70-квартирного об-
щежития. Достаточно
большой объем работ и на
компрессорной станции
плюс еще городские
объекты. С большой до-
лей уверенности могу
сказать, что коллектив
настроен на дальнейшую
работу.

Безусловно, существу-
ющее положение дел да-
леко от идеала, но есть
основное направление. И,
кроме того, мы в доста-
точной степени ответ-
ственные люди, а это зна-
чит, у нас есть характер.
А если есть характер -
есть и будущее.

Вячеслав Никола-
евич Пак, начальник
М ы ш к и н с к о г о
участка АПСП-4 -
профессиональный
строитель с боль-
шим стажем. Пре-
данность выбранно-
му пути подтвердил
всей своей жизнью.

- Став строите-
лем, пошел своим пу-
тем: родился-то я в
семье врачей. Но ведь
кто-то должен стро-
ить, в том числе и
для медиков, - оправ-
дывает свое призва-
ние Вячеслав Нико-
лаевич.

Закончил Ухтин-
ский индустриальный институт по специально-
сти «инженер-строитель промышленного и граж-
данского строительства». По распределению был

направлен в Тобольск. Отработал сколько надо и
вернулся на родину. Попробовал себя в роли со-
трудника проектного института и понял, что
ему ближе живое дело. В строительной организа-
ции отработал более двадцати лет. В 1994 году
приехал с женой, дочерью и внучкой в Вологодс-
кую область. Четыре года проработал мастером
на участке АПСП-4 в Бабаеве. В 1999-м был пере-
веден в Мышкин начальником. Это был период,
когда таким организациям, как АПСП-4, еще при-
ходилось выживать. Из-за неплатежей задержи-
валась выплата зарплаты. Из-за этого со строй-
ки уходили квалифицированные рабочие. Прихо-
дилось брать новых людей, учить их заново. Но
основной костяк сохранялся даже в самые слож-
ные времена.

«Более того, базу сохранили, технику не расте-
ряли. Этот позитивный настрой шел из управле-
ния. В другом случае на периферии остались бы рож-
ки да ножки», - говорит В.Н.Пак.

Работать с осознанием того, что твоя организа-
ция имеет достойную историю с добрыми традици-
ями, с настоящим и будущим, Вячеслав Николае-
вич считает делом чести.

РИТМ НОРМАЛЬНЫЙ

Начальник Грязовецкого участка АПСП-4 Александр КИРОВ
и командир отдельной роты ДПС ГИБДД Грязовецкого района
Сергей АБРАМОВ в отремонтированном здании районного
отдела ГИБДД.

ЛИНИЯ ЖИЗНИ

Нас знают и ценят,
нам доверяют

К примеру, хорошо зарекомен-
довали себя строители Азер-
байджана - работают от зари
до зари. Сумели набрать бри-
гаду плотников. Средний воз-
раст рабочих - от 30 до 40 лет,
но есть среди них и 20-летние.
Каменщиков и плотников учи-
ли прямо в бригадах. Кранов-
щиков и экскаваторщиков от-
правляли на специальные кур-
сы. Ощущаются трудности с
кадрами инженерного состава
и с мастерами.

Подводя итог, Андрей Пет-
рович признает, что пробле-
му кадров решенной считать
нельзя, особенно если ду-
мать о будущем предприятия,
о преемственности поколе-
ний и передаче опыта, кото-
рым сам он всегда рад поде-
литься.

- Очень приятно работать с
главным инженером АПСП-4
Андреем Петровичем Бороухи-
ным. Это профессионал и
строитель, каких поискать! С
ним можно решить любую
проблему, - признает началь-
ник Грязовецкого участка
Александр Киров.

Главный инженер АПСП-4
Андрей Петрович БОРОУХИН. На строительстве дома в Грязовце.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

ЕСТЬ ХАРАКТЕР - ЕСТЬ БУДУЩЕЕ
ПРИЗВАНИЕ - ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СТРОИТЕЛЬ

Вячеслав Николаевич ПАК,
начальник Мышкинского участка
строительной организации АПСП-4.

- Считаю, что у АПСП-4, как у человека,

есть характер, - говорит Вячеслав Николаевич

Пак, начальник участка, расположенного в городе

Мышкине Ярославской области. Одна из основных

особенностей этого характера - преданность

работников своей организации. Именно отсюда

вытекают сплоченность и деловой настрой

коллектива.

нер также должен быть не
только технически гра-
мотным, но и экономичес-
ки подкованным.

Думаю, следующим
этапом подготовки специ-
алистов со средним техни-
ческим образованием бу-
дет их учеба в вузах.
Учиться можно и на за-
очном отделении. Это в
любом случае пригодится.
В конце концов придет
время, и мы спокойно пе-
редадим свое дело в руки
хорошо подготовленных,
грамотных специалистов,
настоящих профессиона-
лов.

В любом деле нужна
бережливость. Поэтому в
работниках из подразде-
ления ОГМ (гараж, ма-
шины, механизмы) раз-
виваем хозяйственность.
Это еще одна отличи-
тельная черта нашей
организации - мы не раз-
брасываемся ни механиз-
мами, ни инструмента-

ми. Все, что можно вос-
становить, восстанавли-
ваем. Механики - молод-
цы! Стараются поддер-
живать в хорошем состо-
янии даже ту технику,
которая отработала боль-
шой срок.

- А какова на сегод-
няшний день материаль-
ная база Мышкинского
участка?

- Поскольку в свое вре-
мя управление АПСП-4
находилось в Мышкине,
здесь осталась и достаточ-
но хорошая производ-
ственная база. На терри-
тории, которая занимает
площадь более четырех
гектаров, разместилось
двухэтажное администра-
тивное здание, РБУ, теп-
лое гаражное помещение
площадью 800 кв. мет-
ров, мастерские, пилора-
ма, склад инертных ма-
териалов, теплые склады
для хранения строитель-
ных материалов и вспо-

могательные помещения.
Дополнительно в связи с
отдаленностью участка
решили развивать свое
производство. В частно-
сти, мы одни из первых
установили станок ВИБ-
9, позволяющий произво-
дить тротуарную плитку.
Объем производства со-
лидный. Осваиваем но-
вые формы, расширяем
ассортимент. Претензий
со стороны заказчиков не
поступало. Смонтировали
пилораму. Оформляем в
лесу свои делянки, заго-
тавливаем кругляк, изго-
тавливаем полуфабрика-
ты. Благодаря этому се-
бестоимость материалов
оказывается ниже, чем
если бы приходилось до-
ставлять их из Грязовца.
Имеем возможность со-
здавать некоторые моно-
литные конструкции пря-
мо на территории базы.
Это очень удобно, так как
на строительной площад-

ке остается их только
смонтировать. Все это по-
зволяет ускорить процесс
строительства.

- А можно подробнее
рассказать о том, какие
виды работ выполняет
ваш участок? На каких
значительных объектах
довелось работать кол-
лективу мышкинских
строителей АПСП-4?

- Для нашего участка
любой объект является
значимым. Его необходи-
мо выполнить в соответ-
ствии с техническими тре-
бованиями и высокого
качества.

Помимо строительства
жилья и железобетонных
конструкций, мы занима-
емся ремонтом зданий и
сооружений на компрес-
сорной станции. В Мыш-
кине построили и сдали за
последние годы несколь-
ко домов.

На городских объектах
активно занимаемся от-
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Примерно такой же по-
казатель (42%) был дос-
тигнут и на прошлогод-
них мартовских выборах
в Законодательное Собра-
ние области. Но уже к
осени уровень доверия к
партии значительно уве-
личился, и на декабрь-
ских выборах в Госдуму
за нее проголосовало
60,4% вологжан. Еще бо-
лее высокий результат
был достигнут на недав-
них президентских выбо-
рах. Кандидатуру выдви-
нутого «Единой Россией»
Дмитрия Анатольевича
Медведева поддержало
почти 69% принявших
участие в голосовании
жителей области, или
свыше 450 тысяч человек
в абсолютном исчислении!

Городские и районные
отделения партии проде-
лали большую агитацион-
но-подготовительную ра-
боту во время всех изби-
рательных кампаний. В
своеобразной пятерке ли-
деров по предвыборной
активности оказались
партийные организации
Усть-Кубинского, Нюк-
сенского, Бабушкинского,
Верховажского и Между-
реченского районов. Ме-
нее удачной стала работа
партийных структур в Во-
логде, Харовском и Со-
кольском районах. Но и
здесь, как подчеркнул
Георгий Шевцов, по срав-
нению с декабрьскими
выборами в марте наблю-
дался очевидный про-
гресс. Особенно в област-
ной столице.

В целом же итоги вы-
боров оказались на Воло-
годчине весьма благопри-
ятными для партии. По
мнению выступавшего,
этому способствовал це-
лый комплекс причин.
Во-первых, «единорос-
сам» удалось наладить
конструктивную работу с
Правительством Вологод-
ской области и главами
районов. Во-вторых, бы-
ла проведена масштабная
работа по реализации
партийных проектов на
местах. Таких, как «На-
родный врач», «Комму-
нальный паспорт Воло-
годчины», «Наш город»,
«Любимый учитель» и
т.д. В-третьих, более ак-
тивно стали работать и
главы сельских поселе-
ний, являющиеся члена-
ми «Единой России» и
подающие наглядный
пример своим землякам.
Особой благодарности от
выступавшего удостои-
лись члены Совета Феде-
рации от Вологодчины
Валерий Федоров и Юрий
Воробьев, а также депу-
таты Государственной
Думы Валерий Богомолов
и Михаил Банщиков. Во
время избирательной
кампании они объехали
практически всю область,
проведя десятки встреч с
ветеранскими организа-
циями и местным акти-
вом.

Впереди

еще много работы
Причем, если успех

«единороссов» на Воло-
годчине во время выборов
федерального масштаба

во многом был обуслов-
лен высоким авторитетом
Владимира Путина, то
триумф «Единой России»
на местных выборах - это
уже заслуга именно «ни-
зовых» партийных струк-
тур. А также их лидеров,
которым поверило насе-
ление. Как следствие,
«единороссы» смогли не
только получить две тре-
ти депутатских мест в За-
конодательном Собрании
области, но и добиться
успеха на муниципаль-
ном уровне. Из 148 кан-
дидатов, поддержанных
местными отделениями
«Единой России» на вы-
борах в представитель-
ные органы власти (а в
ряде районов, напомним,
эти выборы проходили в
один день с президент-
скими), депутатские ман-
даты получили 117 чело-
век.

В четырех районах ре-
гиональные отделения
«ЕР» выдвигали своих
кандидатов и на должно-
сти глав. И все они были
избраны или переизбра-
ны. Вячеслав Полунин -
в Шекснинском районе,
Сергей Усов - в Кирил-
ловском, Николай Тро-
фимов - в Тотемском, Ле-
онид Родичев - в Черепо-
вецком. Кроме того, на
выборах глав в Кадуйском
и Нюксенском районах
также победили кандида-
ты, которых поддержива-
ла партия. И лишь выбо-
ры в Чагодощенском рай-
оне завершились не с тем
результатом, на который
рассчитывали «единорос-
сы».

Завершая свое выступ-
ление, Георгий Шевцов
отметил, что достигнутый
высокий результат тем не
менее не дает членам
партии права почивать на
лаврах. Впереди еще мно-
го работы и конкретных
задач. Как тех, что озву-
чил в своем выступлении
на заседании Госсовета
Владимир Путин, так и
тех, что были получены в
виде предвыборных нака-
зов вологжан и предложе-
ний, поступивших в об-
щественную приемную
Дмитрия Медведева: ме-
нее чем за месяц ее рабо-
ты туда обратилось почти
1500 вологжан!

Более конкретно о за-
дачах и целях, стоящих
сейчас перед партийным
активом и областью, рас-
сказал член Высшего со-
вета партии «Единая
Россия» Губернатор Вя-
чеслав Позгалев. Одной
из главных задач глава
области назвал дальней-
шую борьбу с бедностью.
За последние годы в этом
направлении сделано не-
мало, но и нынешнюю
ситуацию, при которой
почти 15,5 процента во-
логжан все еще получа-
ют доходы ниже прожи-
точного минимума, Вя-
чеслав Позгалев охарак-
теризовал как неприем-
лемую для региона, ко-
торый по многим пока-
зателям занимает лиди-
рующие позиции в Рос-
сии. Необходимо вырав-
нивать отраслевые зар-
платы, оптимально под-
ходить к вопросу о соци-
альной адресной помощи

и широко опираться в
своей деятельности на
органы местного самоуп-
равления.

Правда, не везде. Гу-
бернатор привел вопию-
щий пример, когда в од-
ном из муниципальных
образований, где прожи-
вает всего 700 человек,
глава самоуправления
набрал штат из 15 со-
трудников, определив
себе ежемесячную зарп-
лату в 45 тысяч рублей!
«Партийные организа-
ции на местах не долж-
ны оставаться в стороне
от подобных фактов и
обязаны давать им соот-
ветствующую оценку», -
резюмировал Вячеслав
Позгалев.

Весьма образной полу-
чилась та часть выступ-
ления Губернатора, в ко-
торой он затронул кадро-
вую работу в низовых от-
делениях партии. «Неко-
торые люди рассматрива-
ют «Единую Россию» ис-
ключительно с позиций
своей собственной карье-
ры. Партия в их пред-
ставлении - это скорый
поезд, в который нужно
лишь успеть купить би-
лет и занять нужную пол-
ку. А дальше он сам до-
везет до нужной им стан-
ции. От таких «попутчи-
ков» мы будем всячески
избавляться. В моем по-
нимании партия - это ко-
манда бурлаков, каждый
из которых впрягся в об-
щую лямку и тащит
страну вперед. Поэтому
нам предстоит серьезная
работа над совершенство-
ванием партийной дея-

ОТ СУББОТЫ ДО СУББОТЫ

В МИНСК И БРЕСТ
Более пятисот школьников в составе 18 организованных

групп перевезено поездами Вологодского вагонного участ-
ка СЖД в дни весенних каникул.

Большинство детей из Вологды и Череповца, как отмечают же-
лезнодорожники, ездили на экскурсии в Москву и Санкт-Петер-
бург. Однако были и более дальние путешествия, в том числе в
Смоленск, Минск и Брест. Всего же за дни весенних школьных
каникул с железнодорожных вокзалов Вологды и Череповца на
поездах дальнего следования отправились в дорогу более 30 ты-
сяч пассажиров.

НАГРАДЫ ОПТОМ И В РОЗНИЦУ
Возможность стать «орденоносцами», не выходя из

дома, имеют отныне жители Вологодчины и других регио-
нов России.

В понедельник и вторник сотни вологжан получили сообще-
ния по электронной почте от некой общественной организации
«Народный фонд». Всем желающим предложено представить на-
градные документы (обычную письменную заявку с указанием
ФИО) на своего начальника, родственника, знакомого для полу-
чения ими «Памятной медали святых благоверных князей Петра
и Февронии, Муромских чудотворцев», которой награждаются
лица, внесшие «большой вклад в развитие института семьи». При-
чем при желании можно наградить и самого себя, любимого. Сто-
имость услуги - от 4 до 7 тысяч рублей. При заказе оптовой партии
медалей предусмотрена 15-процентная скидка. Естественно, о
моральной стороне таких «награждений» авторы медального про-
екта предусмотрительно умалчивают.

ОСТОРОЖНО: ЧЕМОДАНЫ!
Два бесхозных чемодана стали причиной переполоха в

доме № 16 по улице Текстильщиков в областном центре.
Стоявшие на лестничной площадке чемоданы обнаружил бди-

тельный гражданин и тут же сообщил о находке в милицию и в
центр гражданской защиты города. Памятуя о возможной угрозе
терроризма, оперативные службы отнеслись к информации со
всей серьезностью. Впрочем, тревога оказалась ложной. Ника-
ких вещей, а тем более взрывчатки, в чемоданах не оказалось.

НЕ ЗЛИТЕ СУДЕЙ
Убить судью прямо в зале суда угрожал 19-летний харов-

чанин.
Как сообщила районная газета «Призыв», инцидент произо-

шел еще в конце февраля. Оказавшись в зале суда, где решался
вопрос об отмене условного осуждения и замене его реальным
сроком лишения свободы, молодой человек стал вести себя аг-
рессивно и пообещал убить судью. Эту же угрозу несдержанный
харовчанин повторил и уже будучи помещенным судебными при-
ставами в специальное зарешеченное пространство. Против
гражданина тут же возбудили еще одно уголовное дело - по фак-
ту «угрозы убийством в адрес судьи в связи с осуществлением
им правосудия». Если вина харовчанина будет доказана, в допол-
нение к своим прежним прегрешениям он может отправиться на
решетку еще на три года.

ПЛАТА ЗА ЛЮБОЗНАТЕЛЬНОСТЬ
Сразу двоим не в меру любознательным малышам Во-

логодчины пришлось оказывать помощь профессиональ-
ным спасателям и добровольцам.

В Череповце двухлетний ребенок просунул голову между пру-
тьями своей кроватки и застрял. Попытки родителей собствен-
ными силами вытащить ребенка оказались безрезультатными.
Пришлось вызывать спасателей. Те аккуратно отогнули прутья и
освободили громко рыдавшего малыша. А в Вологде шестилет-
няя девочка в компании маленького братика решила прыгнуть с
сарайки в снег, но зацепилась курткой за гвоздь и повисла в воз-
духе. Брат испугался и убежал. И девочке пришлось провести
несколько не самых приятных минут, прежде чем ее не сняли с
гвоздя проходившие мимо соседи.

НЕ РУБИТЕ, МУЖИКИ,
НЕ РУБИТЕ...

В Череповце продолжается разбирательство по поводу
несанкционированных рубок деревьев в так называемом
«Соляном саду» - городском парке культуры и отдыха.

Как мы уже сообщали, еще в феврале в парке было ликвиди-
ровано 67 деревьев. Случай получил огласку и вызвал крайне не-
гативную реакцию не только со стороны местной общественнос-
ти, но и представителей областных властей. Директор парка Алек-
сандр Зынов оправдывался тем, что рубки якобы проводились
согласно плану реконструкции сада, причем с разрешения мест-
ного управления охраны окружающей среды. Но как показала
проверка, официально оформленного письменного разрешения
на рубки не было. К тому же рабочие убрали больше деревьев,
чем предполагалось первоначально. Решением административ-
ной комиссии города Александр Зынов оштрафован на 7500 руб-
лей.

«ТАНЕЦ С САБЛЯМИ»
ДЛЯ ПАССАЖИРОВ

Компьютерные CD-диски с шедеврами классической
музыки раздавали в минувшую среду в вологодских марш-
рутных автобусах.

Купив проездной билет, каждый пассажир получал в подарок
от кондуктора диск с записью 20 известных музыкальных произ-
ведений. В том числе «Лунной сонаты» Людвига ван Бетховена,
«Танца с саблями» Хачатуряна, вальсами Штрауса и Шопена...
Акцию по музыкальному просвещению пассажиров проводили
известный развлекательный клуб и крупный столичный магазин.
Всего в течение дня было роздано около тысячи таких дисков.

РЫЖИЕ СНОВА В МОДЕ
Солнце, капель и ярко-рыжие волосы вологжанок всех

возрастов стали приметами долгожданной весны 2008
года.

Обзвонив ряд городских парикмахерских, мы выяснили, что
по сравнению с январем-февралем число представительниц пре-
красного пола, решивших изменить свой имидж и перекрасить
волосы в огненно-рыжий цвет, в марте увеличилось примерно в
пять раз! Правда, основные колор-приоритеты на Вологодчине
пока не изменились. Подавляющее большинство девушек и жен-
щин по-прежнему стараются перекраситься из брюнеток в блон-
динки. А вот обратные цветовые метаморфозы все еще единич-
ны.

ДАТА НЕДЕЛИ
Ровно 90 лет назад была предпринята первая официаль-

ная попытка коренного реформирования учебного процес-
са в вологодских школах.

В апреле 1918 года в структуре Вологодского губисполкома
была образована специальная педагогическая комиссия, в тече-
ние нескольких месяцев готовившая перевод школ на новую, со-
ветскую, модель преподавания (без закона Божьего и прочих уп-
раздненных дисциплин), а также обобщавшая поступавшие от
педагогов предложения, в том числе и весьма забавные. Напри-
мер, начинать и заканчивать каждый урок коллективным пением
«Интернационала». Сразу семь школ ходатайствовали о присво-
ении им имени Льва Троцкого (весной 1918-го он был популярен
не меньше Ленина и гораздо больше Сталина). Но, учитывая силь-
ные позиции меньшевиков в тогдашнем губернском аппарате, ни
одно из этих ходатайств не было удовлетворено.

Подготовил Владимир РОМАНОВ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Уважаемые коллеги!
6 апреля - профессиональный праздник сотрудников всех

следственных органов страны - День образования органов пред-
варительного следствия в системе МВД.

Работа следователей очень ответственная и почетная. У нас
работают достойные и грамотные сотрудники, настоящие про-
фессионалы своего дела. Работники следствия, выполняя свой
профессиональный долг, вносят достойный вклад в обеспечение
спокойствия и безопасности граждан, защищая их конституци-
онные права и интересы, проявляя при этом лучшие человечес-
кие качества.

В этот праздничный день от имени руководства УВД облас-
ти передаю слова благодарности ветеранам за их преданность
и любовь к труду следователя. Искренне желаю всем находя-
щимся в строю и на заслуженном отдыхе представителям этой
профессии крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, успе-
хов в нашей нелегкой службе, счастья и семейного благополу-
чия!

Заместитель начальника УВД по Вологодской области -
начальник Следственного управления

при УВД по Вологодской области В.В.ШЕПЕЛЬ.

НАЧАЛО
В органах следствия Анна

Первушина с 1994 года. Будучи
студенткой 2-го курса МГЮА,
пришла работать в Следственное
управление при УВД Череповца
на должность младшего следова-
теля в отдел по расследованию
неочевидных тяжких преступле-
ний. «Там работали, как я их на-
зываю, корифеи следствия, име-
ющие очень большой опыт рабо-
ты, мудрые люди, которые вери-
ли в себя, считали свою работу
самой важной, самой лучшей, -
рассказывает Анна Александров-
на. - А начала я свою работу с
расследования уголовных дел,
связанных с причинением тяж-
кого вреда здоровью, повлек-
шего смерть, и дел, связанных
с незаконным оборотом нарко-
тиков».

Семь лет проработала Анна в
этом отделе, а затем он был пе-
репрофилирован на расследова-
ние преступлений, связанных с
незаконным оборотом наркоти-
ков. Количество их как раз увели-
чилось. «Это были, по большей
части, дела, связанные с герои-
ном, другими наркотиками, рас-
пространением которых занима-
лись в основном цыгане. Наш от-
дел стал первым, кто расследо-
вал подобные дела. Это был са-
мый тяжелый период службы не
только потому, что для меня все
было новым, но и потому, что эти
уголовные дела связаны с психо-
логическими проблемами людей,
горем. Это работа с мамами, пла-
чущими по своим детям-нарко-
манам. Потом пошли дела, свя-
занные с хищениями, угонами,
кражами, совершенными этими
наркоманами».

А с 2000 года для Анны Пер-
вушиной началась работа, свя-
занная с экономическими пре-
ступлениями. В 2003 году, когда
была упразднена налоговая по-

лиция, в Череповце и в Вологде
были образованы два новых от-
дела по расследованию налого-
вых и экономических преступле-
ний. В таком отделе в Черепов-
це и начала работать Анна. А в
конце 2004 года руководство об-
ластного УВД сочло необходи-
мым перевести следователя
Первушину в Следственное уп-
равление при УВД Вологодской
области.

О ВЗЯТКАХ

«Я расследовала очень много
дел о взяточничестве - и по ме-
дикам, и по учителям, и по со-
трудникам ГАИ, и я не маленькая
девочка, чтобы не отличить взят-
ку от не взятки. Коробка конфет
от адвоката, который постоянно
со мной работает, и у нас сложи-
лись хорошие человеческие от-
ношения, - это не взятка, это
именно проявление симпатии,
уважения. А любая денежная ус-
луга, любая выгода какого-либо
материального характера явля-
ется взяткой. Сто рублей гаиш-
нику - тоже взятка.

Определенное количество
времени следователь нарабаты-
вает свою репутацию. Она скла-
дывается годами и десятилетия-
ми, а может потеряться за одну
секунду. Прежде чем предложить
взятку следователю, любой нор-
мальный человек узнает об этом
следователе как можно больше.
Никто не пойдет давать взятку че-
ловеку, который мало того что ее
не возьмет, так еще и реализа-
цию устроит, за эту же взятку тебя
и прижучит. Мне взяток не пред-
лагали. Никогда. Считаю, что сле-
дователь, как английская короле-
ва, должен быть вне подозрений».

О РАБОТЕ

«Экономические преступле-
ния - многоэпизодные, длитель-

ные - в основном это долгая, нуд-
ная работа с документами, ника-
ких тебе погонь и стрельб. На-
верно, поэтому в нашем отделе,
например, из десяти следовате-
лей восемь - женщины.

Расследование экономичес-
ких преступлений - это усидчи-
вая, кропотливая работа. Доку-
менты приносят огромными ко-
робками, начинаешь копаться,
искать, как мы это называем, ин-
теллектуальные следы преступ-
ления. Любое преступление ос-
тавляет следы, и не обязательно
это кровь или отпечатки пальцев.
Самое интересное, на мой
взгляд, это налоги и экономика.
Преступник здесь более изощ-
рен, более интеллектуально раз-
вит, с большими связями. Счи-
таю, что следователь должен об-
ладать очень хорошим образо-
ванием, развитой речью, стре-
миться всегда быть выше пре-
ступника. Вообще, думаю, я мно-
го сделала за свою не столь
длинную, в принципе, жизнь. Те-
перь, наоборот, надо немного
притормозить. В последнее вре-
мя у меня изменилось отноше-
ние к работе. Потому что вот

идешь, идешь, идешь, и потом
вот уже - все. У меня ведь до пен-
сии три года осталось, учитывая,
что у нас три года за четыре идет.
Вот тут-то, как говорится, в фи-
нале работы, и начинаешь пони-
мать, что помимо службы суще-
ствует еще масса приятных ве-
щей, связанных с семьей и отды-
хом».

ОБ ОТДЫХЕ

«Люблю съездить на дачу, по-
жарить шашлычков. Вообще
люблю путешествовать, узна-
вать новое, с людьми встречать-
ся. Чем активнее моя жизнь, тем
лучше я себя чувствую. Люблю
вязать, шить, цветов много дома
и здесь, на работе. Я много что
умею, но у меня просто не хва-
тает времени на все это».

О ШКОЛЬНЫХ ГОДАХ

«Череповецкую среднюю шко-
лу № 1 закончила с золотой ме-
далью. Любила литературу, исто-
рию, математику. Была предсе-
дателем совета отряда, вела эк-
скурсии в музее. В общем, со
школьной скамьи имела актив-

ную жизненную позицию. Лучшая
подруга, которая появилась у
меня в шестом классе, является
таковой и по сей день. Самое яр-
кое воспоминание школьных лет
- выпускной бал, на котором я
стала встречаться с однокласс-
ником, моим будущим мужем».

О СЕМЬЕ

«Я из семьи, где все носили
погоны. Оба деда - кадровые во-
енные, прошедшие войну пол-
ковники, отец и дядя - полковни-
ки, муж - бывший военнослужа-
щий, сейчас занимается финан-
совой деятельностью. У нас ра-
стут два сына, 12 и 5 лет. И у меня
есть подозрения, что они тоже
пойдут по нашим стопам».

СЛЕДСТВЕННАЯ ЧАСТЬ

Следственная часть - основ-
ное из подразделений след-
ственного управления. Занима-
ется расследованием обще-
ственно значимых и резонанс-
ных преступлений. Возглавляет
ее подполковник юстиции Сер-
гей Леонидович Востров. Струк-
туру следственной части состав-
ляют четыре отдела: первый от-
дел специализируется на рас-
следовании экономических пре-
ступлений, второй (под руковод-
ством А.А.Первушиной) - налого-
вых и экономических преступле-
ний, третий - расследование об-
щеуголовных преступлений, со-

вершенных с оружием (разбои,
грабежи, бандитизм), четвертый
- с дислокацией в Череповце.

«В течение этого года мы рас-
следовали ряд преступлений в
банковской сфере, - рассказы-
вает Сергей Востров, - когда
люди получали кредиты в банках,
предоставляя липовые справки,
а на самом деле они были, по-
просту говоря, бомжами. Брали
дорогую аудио-, видеотехнику, а
затем продавали. Действовали
под руководством одного пред-
приимчивого директора магази-
на. Также раскрыли преступле-
ние, связанное с фальшивомо-
нетничеством, где действовала
целая преступная группа. Или
вот было дело о нападении на
коттедж в Щеглине: группа во-
оруженных людей ворвалась в
дом и вынесла ценностей на об-
щую сумму с шестью нулями».

По словам Сергея Вострова,
Анна Первушина - очень умный,
толковый следователь. Из пос-
ледних громких дел она вела
дело бывшего депутата Ждано-
ва, более года расследовала
дело о мошенничестве с тарифа-
ми «Вологдаоблкоммунэнерго»,
уголовное дело предприятия
«Магистральстройгаз».

В ноябре 2004 года Анна Пер-
вушина была награждена знаком
«За отличие в службе III степе-
ни», а в прошлом году - почетным
знаком «Лучший следователь».

Евгения МНОЖИНСКАЯ.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

СЛЕДОВАТЕЛЬ - ВНЕ ПОДОЗРЕНИЙ
В старших классах Анна Первушина хотела стать

журналистом, даже училась на курсах на базе

череповецкой газеты «Речь». Сейчас Анне

Александровне 33 года, она - подполковник

юстиции, заведующий отделом по раскрытию

налоговых и экономических преступлений

в Следственном управлении города Вологды.

«О своем сегодняшнем выборе не пожалела

ни разу, - признается следователь. - Мне нравится

дело, которым я занимаюсь».

СОБЫТИЕ

ОПИРАЯСЬ НА ПОДДЕРЖКУ ВОЛОГЖАН
тельности и дисципли-
ны».

Красные гвоздики

активистам

После того, как в пре-
ниях выступили делегаты
от Нюксенской, Усть-Ку-
бинской, Вологодской го-
родской и Кирилловской
организаций, участники
конференции приняли
общее решение. В нем они
признали работу Вологод-
ского регионального отде-
ления «Единой России»
за 2007-2008 годы удов-
летворительной и реко-
мендовали региональному
и местным политсоветам
активизировать деятель-
ность по укреплению
партийных рядов.

Единогласно был избран
и кандидат на IX Всерос-
сийский съезд «Единой
России», который 14 апре-
ля откроет свою работу в
Москве. Представлять ин-
тересы вологодских «еди-
нороссов» коллеги довери-
ли руководителю Тотем-
ского отделения партии
Александру Мишуринско-
му. Кроме того, являясь
членом Высшего совета
«Единой России», автома-
тическое приглашение на
съезд получил Губернатор
Вячеслав Позгалев.

Завершилась же област-
ная конференция церемо-
нией чествования активи-
стов партии, проделав-
ших большую организа-
ционную работу по подго-
товке к выборам. Каждо-
му из них вручили букет
красных гвоздик и благо-
дарственную грамоту.

Владимир РОМАНОВ.
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